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Editorial
Hoje a coluna Opi-

nião de todas as se-
manas dá espaço ao 
Editorial. O adeus a 
um amigo não é fácil. 
Especialmente quando 
esse amigo tem tanto a 
contribuir com a socie-
dade em que vive. Gua-
rujá tem sorte por atrair 
personalidades que 
marcam positivamente 
em sua história.

O jornalista Valdir 
Dias, que faleceu na 
última sexta-feira (9), 
em decorrência de sua 
luta contra o câncer, é 
certamente uma des-
sas personalidades e já 
está fazendo falta entre 
amigos e companheiros 
de estrada e profissão. 
Muitas são as homena-
gens em sua memória.

Nosso Editorial dedi-
cado a ele reconhece 
sua contribuição à histó-
ria da imprensa na cida-
de, e também, ao jornal 
A Estância de Guarujá, 

que guarda parte da 
história da cidade e 
região contada por suas 
reportagens e artigos.

Valdir se tornou no-
tável em sua carreira 
profissional por amor 
ao jornalismo e é esse 
exemplo que fica nos 
diversos veículos onde 
contribuiu. Especial-
mente no Diário Oficial 
do Município, órgão 
que implantou e co-
mandou no início dos 
anos 2000, e que ainda 
hoje carrega seu DNA 
no formato e tratamen-
to das notícias nesse 
diálogo entre governo 
e a população.

Uma bela e mereci-
da homenagem ao seu 
legado na comunicação 
da cidade veio da Câ-
mara de Guarujá, por 
meio de Decreto Legis-
lativo que criou a con-
cessão da Medalha de 
Mérito da Comunicação 
Jornalista Valdir Dias.

A honraria será dada 
a pessoas físicas ou ju-
rídicas que contribuam 
com o acesso, transpa-
rência e democratiza-
ção da Comunicação 
Social, e que atuem no 
segmento da comunica-
ção pública ou privada 
nas áreas da educação, 
artes, campo editorial, 
mídias sociais, coletivos 
e movimentos sociais, 
Poderes Executivo, Le-
gislativo e Judiciário 
e demais instituições 
civis que contribuírem 
com o aperfeiçoamen-
to dos processos co-
municacionais, a liber-
dade de Imprensa, o 
respeito à Democracia, 
aos Direitos Humanos 
e ao Meio Ambiente. 

Nosso reconheci-
mento a Valdir Dias, por 
sua valorosa contribui-
ção a imprensa da ci-
dade e, acima de tudo, 
pelo respeito e amiza-
de ao nosso veículo. 

Artigo 

Nosso muito obrigado!
Ag r adeço ,  em 

nome de toda a dire-
toria, pela participa-
ção expressiva dos 
servidores associados 
na eleição do Sin-
dserv, realizada nos 
últimos dias 8 e 9 de 
dezembro. A gratidão 
também é pelo resul-
tado positivo, que de-
lega a composição da 
chapa 1, “No caminho 
certo”, mais quatro 
anos à frente desta 
instituição tão impor-
tante, que é o Sindi-
cato dos Funcionários 
Públicos da Prefeitura 
Municipal de Guarujá.  

Fundado em 19 de 
outubro de 1988, o 
Sindserv Guarujá hoje 
conta com cerca de 
3.500 sócios, o que 
representa a maioria 
da categoria dos ser-

vidores do município. 
Esta representativi-

dade se traduz em luta 
e manutenção de direi-
tos dos trabalhadores. 
Com recursos jurídicos, 
com recurso sindicais 
e com recursos huma-
nos de compromisso e 
empenho, o sindicato 
se mantém como legíti-
mo representante legal 
de uma categoria tão 
tocada, especialmente 
nos últimos quatro anos 
do governo federal.

A filiação da enti-

dade sindical à fede-
ração - FESSPMESP, 
representada por sin-
dicatos de servidores 
públicos municipais 
de vários municípios 
paulistas, garantiu a 
coordenação, lisura 
e a transparência do 
pleito, que transcor-
reu tranquilo e parti-
cipativo, permitindo 
a recondução do gru-
po diretivo, pela ma-
nutenção da gestão.

Com isso, junto 
com todos os ser-
v idores,  f i rmamos 
nosso compromisso 
de dar continuidade 
a luta por melhores 
condições de traba-
lho dos servidores 
públicos de Guarujá, 
em especial aos só-
cios e sócias desta 
instituição sindical.

Micros
Operação Verão
Guarujá vai receber o 
reforço de 450 policiais 
militares para Operação 
Verão 2022/2023. A so-
lenidade de abertura da 
Operação na Baixada 
Santista e Vale do Ribei-
ra vai ocorrer em Guaru-
já, e está marcada para 
acontecer nesta terça-
feira (20), 10 horas, 
na Praça Horácio Lafer. 

Segurança
O planejamento e a 
logística das ações no 
município de Guarujá, 
que chega a triplicar o 
número de sua popula-
ção no período, já estão 
sendo discutidas desde 
novembro. A operação 
faz parte de um convê-
nio entre a Prefeitura e a 
Secretaria da Segurança 
Pública do Estado de 
São Paulo. 

Cooperação
O objetivo é a junção 
de esforços e a coo-
peração técnica para 
realizar ações policiais 
na Cidade. O convênio 
envolve a estrutura dos 
alojamentos, forneci-

mento de alimentação, 
apoio técnico e opera-
cional para o desempe-
nho das atividades de 
policiamento.

Dobradinha
A ex-vereadora Ariane 
Paz (PT) já está em no-
vas paragens para seguir 
contribuindo com as 
políticas públicas da 
Cidade. Já foi publicada 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio sua nomeação 
no Governo. Com Paz 
no Executivo e Edilson 
Dias (PT) de volta a ca-
deira na Câmara, essa 
dobradinha tem tudo 
para fortalecer a atuação 
do partido na cidade. 

IPTU
Fim de ano é tempo de 
fazer as contas e é sem-
pre bom lembrar que 
a Prefeitura de Guarujá 
definiu o índice de re-
ajuste do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano 
(IPTU) para o próximo 
ano. O percentual é 
de 8,83%, e considera 
apenas a reposição da 
inflação anual, com base 
no Índice Nacional de 

Preços ao Consumido 
(INPC) entre os meses 
de setembro de 2022 
a agosto deste ano.

Cota
Para o contribuinte que 
quitar o IPTU em cota 
única será concedido 
3% de desconto sobre 
o valor do tributo. A pri-
meira parcela começa 
a vencer a partir de 11 
de janeiro e segue até 
dia 27 do mesmo mês, 
dependendo de cada 
região administrativa. O 
imposto também pode 
ser dividido em 12 par-
celas ao longo do ano. 
A estimativa da Prefeitura 
é arrecadar cerca de R$ 
460 milhões em 2023.

Carnês
De acordo com a Se-
cretaria Municipal de 
Finanças (Sefin) serão 
emitidos aproximada-
mente 115 mil carnês, 
que começam a ser dis-
ponibilizados aos con-
tribuintes na segunda 
quinzena de dezembro 
para IPTU na forma digi-
tal, e no início de janeiro 
de 2023, via Correios.

Zoel é professor, formado em sociologia e presidente do
Sindserv (sindicato dos servidores municipais) Guarujá
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Já começaram os ser-
viços de melhoria da Ala-
meda Marechal Floriano 
Peixoto, no Morro do 
Maluf. O lugar passará por 
uma revitalização com-
pleta realizada pela Pre-
feitura de Guarujá, com 
direito a visual totalmente 
novo e mais moderno. 

Serão executados ser-
viços de recapeamento, 

guias e sarjetas, lombo-
faixa, acessibilidade, si-
nalização viária e reforma 
das calçadas do lado da 
praia, por meio da troca 
total de ladrilho hidráulico.

O Morro do Maluf fica 
bem próximo ao Mirante 
da Campina e é um dos 
pontos turísticos mais vi-
sitados de Guarujá por 
conta de sua bela vista 

das praias de Pitangueiras 
e Enseada. A rua ainda dá 
acesso ao Píer Tony Vilela, 
inaugurado recentemente. 

A obra terá o custo de 
R$ 1.322.140,84, recurso 
proveniente do Governo 
do Estado, e estimativa de 
duração de aproximada-
mente quatro meses, ex-
plica o titular da Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 

Karina Mingarelli
Da Reportagem

Na manhã desta quar-
ta-feira (14), agentes so-
cioeducativos ligados ao 
sindicato da categoria 
promoveram manifesta-
ção em frente à Funda-
ção Casa de Guarujá pela 
morte de um funcioná-
rio em serviço na unida-
de e pelas condições 
precárias de trabalho.

O servidor Evaldo Go-
mes de Souza era de 
Miracatu (SP), e estava de 
serviço na unidade por 
falta de pessoal, dizem 
os companheiros de tra-
balho, que pediram para 
não ser identificados na 
reportagem. O trabalha-
dor foi estrangulado e 
morto por menores inter-
nados durante uma fuga 
no último domingo (11). 

A presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
nas Fundações Públicas 
de Atendimento Socioe-
ducativo ao Adolescente 
em Privação de Liberdade 
do Estado de São Paulo 
(Sitsesp), Claudia de Je-
sus, reuniu um grupo de 
funcionários da Fundação 
Casa vindos de diversas 

Começa as obras 
de revitalização

no Canto do Maluf

Alameda Marechal Floriano 
Peixoto receberá serviços 
de recapeamento, guias 
e sarjetas, acessibilidade 
viária, reforma da calçada
do lado praia, entre
outras intervenções

Diego MarchiDiego Marchi

Servidores da Fundação Casa fazem
atos após morte de companheiro

Manifestação ocorreu em frente a unidade de Guarujá, local onde o servidor foi 
morto, vítima de violência por parte dos adolescentes internos durante fuga

unidades do Estado para 
o ato em Guarujá. Eles uti-
lizaram um carro de som 
e cartazes para protestar.

Claudia ressalta que 
o efetivo destacado às 
unidades da Casa está 
muito abaixo do necessá-
rio e que a maior queixa 
da categoria é a falta de 
diálogo com o governo. 
“Eles colocaram um cir-
cuito de câmeras interno 
que pouco efeito sur-
te sobre os jovens, mas 
penaliza o trabalhador, 
pois reduziram o pes-
soal da vigia a noite nas 
unidades. Ora, a quanti-
dade de adolescentes à 
noite e de dia é a mes-

ma, como fica a seguran-
ça?”, questionou Claudia.

A representante da 
categoria ainda destacou 
a insegurança dos agen-
tes em suas horas de 
lazer, pois sofrem amea-
ças constantes de inter-
nos e ex-internos tam-
bém às suas famílias. “Os 
funcionários estão cada 
vez mais se afastando 
por causa de doenças, 
pois trabalhamos sem 
apoio do governo, mas 
carregamos toda a res-
ponsabilidade por esses 
jovens”, conta Claudia.

O Sitsesp também 
reivindica treinamento 
aos servidores para li-

dar com situações de 
risco, além dos poucos 
equipamentos de con-
tenção, como armas 
não letais e escudos. 

A Fundação CASA 
afirma em nota que foram 
tomadas providências ca-
bíveis quanto à morte do 
servidor no último domin-
go (11), mas refuta a de-
núncia de que falta segu-
rança para o trabalho dos 
servidores nas unidades.

A instituição destacou 
que nos últimos anos 
ofertou cursos de qua-
lificação aos servidores 
e, sobre a segurança, 
elencou os investimentos 
nos sistemas de Circuito 

Fechado de TV (CFTV), 
das unidades, em todos 
centros e cinco áreas 
administrativas, além da 
instalação de 1.728 câ-
meras e da central de 
monitoramento e criação 
das Equipes de Suporte 
regionais, para auxílio pre-
ventivo e emergencial nos 
centros socioeducativos.

RECADO AO
NOVO GOVERNO
No fim do ato, a pre-

sidente do Sindicato dos 
Servidores da Fundação 
Casa, Claudia de Jesus fez 
um apelo ao novo gover-
nador Tarcísio de Freitas e 
sua equipe. “O que nós 

e Obras, Adilson de Jesus. 
“A readequação que 

será feita valoriza ainda 

mais um lugar, repleto de 
belezas naturais e que 
atrai moradores e turis-

tas, principalmente du-
rante a temporada de 
verão”, afirma o secretário.

mais estamos sentindo 
falta é de uma comuni-
cação com o governo, 
precisamos ser ouvidos. 
Estamos adoecendo, es-
tamos pedindo socorro, 
há anos, e não nos ou-
vem”, disse Claudia, que 
também é servidora da 
Casa há mais de 20 anos.

“Esperamos mesmo 
com muita fé que o novo 
governador chame os 
trabalhadores da insti-
tuição para conversar e 
buscar um meio termo 
para que a socioeduca-
ção avance, para que as 
coisas melhorem para os 
adolescentes infratores 
tanto quanto para os fun-
cionários”, completou.

Por fim, Claudia res-
saltou a valorização aos 
servidores. “Os funcioná-
rios que trabalham todos 
os dias estão de boa fé, 
de boa vontade, perma-
necem porque gostam 
do trabalho. Há pesso-
as com mais de 20, 30 
anos dentro da institui-
ção, e que precisa ser 
valorizado. E sua família 
tem que ter a cer teza 
de que ele está saindo 
para trabalhar e voltará 
para casa vivo”, finaliza.
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Artigo 

Mylena Cooper, pesquisadora da
psicologia do luto e ritos fúnebres

Mylena Cooper 

Com certeza a maior 
dor do ser humano é 
perder alguém que ama, 
e lidar com a ausên-
cia de quem deixou 
saudades, não é nada 
fácil. Quando chega as 
primeiras datas come-
morativas consideramos 
a fase mais difícil, princi-
palmente o Natal, que 
é um momento signifi-
cativo e reflexivo, que 
passamos em família e 
amigos, bem neste mo-
mento que sentiremos a 
falta de quem se foi.

Natal também é épo-
ca de recordações, de 
nostalgia, de perdão, de 
estar emocionalmente 
mais sensível. Em meio 
a um luto recente, pode 
parecer difícil celebrar as 
festividades. Não existe 
receita quando cada 
um tem dentro de si “in-
gredientes diferentes”. 
Porém, existem algumas 
considerações de quem 
já passou por esta fase 
delicada e sugestões 
profissionais, de psicó-
logos especializados 
em luto. Quando a lem-
brança da pessoa ama-
da vier à mente, procure 
lembrar dos momentos 
bons, das lembranças 
positivas. Aquelas que 
arrancam um pequeno 
sorriso em nossa alma.

A meta é respeitar-
se. Permitir-se sentir a 
dor do luto, sentir sau-
dades. É normal ficar 
triste mesmo perto de 
pessoas alegres. Deixe 
que os sentimentos ve-
nham e não se julgue, 
apenas tente dar um 
final positivo para eles. 
Caso sinta-se confortá-
vel, fale. Você não irá 
estragar a comemora-
ção de ninguém porque 

está passando por um 
momento muito com-
preensível que todos 
iremos passar.

Participe daquilo que 
lhe deixa confortável. 
Não se obrigue a nada. 
Diga não, se quiser di-
zer não. Faça coisas 
que sejam prioridades 
para você! O luto pode 
despertar preguiça de 
ressocializar, mas lem-
bre-se, que estar per-
to das pessoas com 
quem se sente bem e 
que te querem bem faz 
com que você se sinta 
melhor. Até mesmo no 
formato “online”, hoje 
a tecnologia permite a 
aproximação mesmo 
que seja a distância.

 Então não se repre-
enda de curtir o Natal. 
Pois temos momentos 
de alegrias e temos 
momentos de tristeza, 
no entanto, deixe vir 
a alegria, sem se julgar. 
São reações esperadas 
e naturais. Afinal, como 
o ente querido gostaria 
que você estivesse? E 
para quem é amigo ou 
familiar de um enlutado, 
cabe estar de ouvidos 
abertos e disponível, 
pois é momento de 
acolhimento e empatia.

É impor tante lem-
brar se o luto estiver 
severo a ponto de não 
conseguir retomar as 
atividades da rotina, de 
voltar à vida normal, 
deve-se sim, buscar au-
xílio profissional, que irá 
ajudar nesse momen-
to a seguir em frente.

 Que a lembran-
ça do nascimento de 
Jesus traga fé, força e 
esperança para todas 
as pessoas que enfren-
tam esse momento de-
licado, o luto. Meus 
sinceros sentimentos!

Em meio ao luto recente,
pode parecer difícil celebrar

as festas de fim de ano
O Núcleo de Edu-

cação Infantil Municipal 
(Neim) Marina Daige, em 
Guarujá, realizou o en-
cerramento das ativida-
des do Projeto Patrono 
deste ano, no último dia 
25. O evento contou 
com exposição de tra-
balhos dos alunos do 
Infantil III, em homenagem 
à patronesse do Neim. 

As at ividades rea-
lizadas incluíram  livro 
de história, pintura, além 
da confecção de um 
bolo de aniversário com 
massinha de modelar, 
em homenagem aos 40 
anos de inauguração da 
unidade, completados 
em 15 de dezembro.

O Projeto Patrono foi 
realizado ao longo do 
ano e tem como obje-
tivo proporcionar aos 
alunos, o conhecimento 
do local onde estudam, 
quem foi a patronesse, 
sua história e importân-
cia para a Cidade, além 
de reforçar a sensação 
de per tencimento no 
local onde passam gran-
de par te do seu dia.

A  a t i v idade teve 

Continua em Guarujá, 
até o próximo dia 22, a 
Feira Cultural Caiçara, no 
bairro Santa Cruz dos Na-
vegantes. O evento é re-
alizado no Centro Comu-
nitário Esportivo Saldanha 

da Gama. Com acesso 
gratuito, a atração acon-
tece das 18 às 23 horas.

A iniciativa conta com 
artesanato e barracas de 
comidas típicas caiçara, 
movimentando a cultura 

e os empreendimentos 
locais. A iniciativa ofere-
ce ainda, apresentações 
musicais de diferentes 
gêneros com ar t istas 
locais, proporcionan-
do lazer aos visitantes.

Neste fim de semana 
a programação contará 
com os shows de Daniel 
San (sexta-feira), Lean-
dro Zara e Ítalo Augusto 
(sábado) e Banda Estú-
dio Musical (domingo). 

O 1º Bazar Empreen-
dedor de Natal, realizado 
no último sábado (10), 
pela Escola Municipal Ma-
ria Aparecida Ramos Ca-
margo (Morrinhos IV), em 
Guarujá, reuniu cerca de 
300 visitantes durante o 
evento. A iniciativa propor-
cionou aos pais e alunos a 
oportunidade de expor 
produtos e serviços, den-
tro da unidade de ensino.

O Bazar contou com 
18 par ticipantes. Oito 
comercializaram alimentos 

e, os demais, peças de 
artesanato. Além da ven-
da dos produtos, houve 
o sorteio de brindes ao 
público presente e, tam-
bém aos seguidores das 
páginas do evento no 
instagram (@013.bielzin.
nj e @emramoscamargo), 
que acompanharam uma 
live realizada por volta 
do meio-dia. A ação foi 
voltada a todos os es-
tudantes da unidade de 
ensino, ou seja, do 6º ao 
9º ano do fundamental II.

Neim Marina Daige comemora
40 anos de atividades

1º Bazar Empreendedor de Natal é sucesso

Feira Cultural Caiçara 

Iniciativa proporcionou as pais e alunos 
a oportunidade de expor produtos e 

serviços, dentro da unidade de ensino

Leo OliveiraLeo Oliveira

a par ticipação de 60 
crianças na produção 
dos trabalhos. No en-
tanto, a iniciativa con-
tou com o envolvimento 
de todos os alunos e 
educadores da unidade.

PATRONESSE
Marina Daige foi es-

posa do ex-prefeito de 
Guarujá, Jayme Daige, 
que por conta de sua 
dedicação e apoio a 
sua carreira política, de-

cidiu homenageá-la, ba-
tizando a então Creche 
Marina Daige, que foi 
inaugurada em 15 de 
dezembro de 1982, com 
o nome da então primei-
ra-dama do Município.  

O evento contou com exposição de trabalhos dos alunos
do Infantil III, em homenagem à patronesse da unidade
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

IPTU 2023 em Guarujá, um
aumento disfarçado de reajuste? 

Prezados leitores, 
acredito que muitos 
acabam lendo com 
tristeza minha coluna, 
pois só venho trazer 
notícias de cobranças, 
aumentos e reajustes. 
Brincadeiras à parte, 
não posso deixar de 
informar as atualiza-
ções e, no final do ano, 
temos esses cronogra-
mas sendo organizados 
para o próximo exercí-
cio, não tem jeito.   

Sobre o IPTU aqui em 
Guarujá, a Prefeitura 
confirmou o percentual 
de 8.83% que está con-
siderando a reposição 
da inflação anual, com 
base no INPC – Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor. 

Importante mencionar 
que tecnicamente, não 
se trata de um aumento, 
apenas um reajuste. 
Na prática, o valor do 
imposto irá aumentar 
com certeza, mas, de 
forma especializada na 
área do Direito Tribu-
tário temos que isso é 
apenas uma atualização.

Isso porque o aumen-
to do imposto só pode 
acontecer por lei, ou 
seja, um resultado de 
deliberação da Câmara 
dos Vereadores, “uma 
lei com número e tudo”. 

Esses reajustes anuais 
são permitidos por de-
creto, para quem gosta 
de anotar o fundamento 
das coisas, isso está 
contido na Súmula 160 

do STJ e, também, no 
artigo 97, §1º e 2º do Có-
digo Tributário Nacional. 

O decreto é a forma 
em que o Prefeito “fala 
sozinho” no Direito, 
sem precisar dos vere-
adores, sem precisar de 
uma lei. É um ato que ele 
não precisa de quórum.

O cuidado deve ser 
na hora de visualizar o 
resultado desses cál-
culos. Isso porque se 
houver algum tipo de 
aumento além do índice 
adotado e que mencio-
nei acima para vocês, 
então, teremos um au-
mento disfarçado de re-
ajuste, o que não pode 
ser feito por decreto.

Assim, o aumento do 
imposto (o aumento 
de arrecadação), pre-
cisa de uma lei, para 
as chances de regu-
laridade da cobrança 
serem maiores, afinal, 
espera-se que nossos 
representantes façam o 
papel de zelar por nos-
sos Direitos em opor-
tunidades como essas.

Vamos acompanhar 
como esse reajuste 
irá se desenrolar. Os 
carnês já estão sendo 
disponibilizados nessa 
segunda quinzena do 
mês de dezembro na 
forma Digital, sendo 
os físicos enviados via 
Correios a partir de ja-
neiro de 2023. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também 
aos seus deveres!

0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 34,99 POR PESSOA

O Procon Guarujá ini-
ciou, na última terça-feira 
(13), a “Operação Natal”. 
O objetivo é verificar 
possíveis irregularidades 
praticadas pelos comer-
ciantes aos clientes, du-
rante as compras de fim 
de ano, época em que 
aumenta o fluxo de con-
sumidores no comércio 
local. A fiscalização acon-
tece até o próximo dia 23.

No primeiro dia da 
ação, foram visitados 10 
estabelecimentos co-
merciais no segmento 
de vestuários e artigos 

natalino, no Distrito de 
Vicente de Carvalho. Não 
foram constatadas irregu-
laridades nestes locais.

Entre os itens fiscaliza-
dos pela equipe do Pro-
con Guarujá, estão: pre-
ço visível nos produtos, 
cobrança diferenciada 
para o cartão de crédito 
e de débito, informe 
para compras parceladas, 
preço à vista ou a prazo e 
se os locais aceitam che-
ques, além da exposição 
do Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) 
no estabelecimento.

“Nosso intuito é man-
ter fornecedores e con-
sumidores bem informa-
dos sobre seus direitos, 
deveres e obrigações 
e, com isso, manter uma 
harmonia nas relações de 
consumo, evitando pos-
teriores reclamações”, 
explica o superinten-
dente do Procon Gua-
rujá, Alexandre Cardoso.

O Procon Guarujá fica 
na Avenida Adhemar de 
Barros, 218/222 – Santo 
Antônio. Outras informa-
ções podem ser obtidas 
no telefone: 3382 2177.

Na última quarta-feira 
(7), em cerimônia realiza-
da no Memorial da Amé-
rica Latina, em São Paulo, 
o Município assegurou 
o prêmio de melhor 
destino turístico na ca-
tegoria Turismo Náutico, 
na renomada premiação 
Top Destinos Turísticos.

Para garantir o títu-
lo, o Município venceu 
todas as cidades do 
Estado de São Paulo, 
exceto a Capital, que 
não participa. Ao todo, 
foram mais de 130 ci-
dades participantes em 
17 categorias diferentes. 

Os três finalistas foram 
conhecidos no dia 23 de 
novembro, após vota-
ção popular e avaliação 
de uma comissão téc-

A delegada de Po-
lícia da Delegacia de 
Defesa da Mulher, Lígia 
Villela e a advogada cri-
minal, Shirley Pasqualina 
dos Santos, foram as 
palestrantes do evento 
“Meios de Combate à 
Violência Contra a mu-
lher”. Aberto ao públi-
co em geral, o evento 
ocorreu na quarta-feira 
(7), na Câmara Munici-
pal, e contou com a 
participação da equi-
pe da Patrulha Maria 
da Penha, da Guarda 
Civil Municipal (GCM) 
de Guarujá, que atua 
em muitas ocorrências 
desse tipo na cidade.

Guarujá vence prêmio
Top Destinos Turísticos

Combate 
à violência 

contra 
mulher

nica julgadora, formada 
por até seis integrantes.

Esta foi a quarta edi-
ção do evento. Na pri-

meira e segunda edição 
do Top Destinos, Guarujá 
levou o Prêmio na catego-
ria Turismo de Sol e Praia. 

Premiação aconteceu na última quarta-
feira (7), e Guarujá foi campeã com 

votação popular e júri técnico

Hygor Abreu 

Procon Guarujá realiza 
“Operação Natal” até o dia 23

No primeiro dia 
da ação, foram 

visitados 10 
estabelecimentos
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Sérgio Motti Trombelli 
Professor universitário e palestrante

A gente está bem na foto?
Caro leitor amigo, se fôs-

semos tirar fotos deste mo-
mento em nosso país, juro 
que estaríamos mal, muito mal 
retratados. Se não, vejamos:

-  Turbulência.  Agora não são 
as estradas, são as ruas, no caso 
em Brasília, que estão caóticas. 
E o pior, já não é uma questão 
de bloqueio, é anarquia mes-
mo, tentativa de tomar prédios 
públicos, queima de veículos, 
enfim, nosso país está em al-
gum processo de revolução? 

- Mudança de amores. Os 
bolsonaristas não deram a me-
nor importância para os índios 
brasileiros. Inclusive sempre 
tentaram tirar terras deles. Agora, 
um índio que faz manifestação 
pró-Bolsonaro em Brasília é 
preso e o povão bolsonarista se 
mobiliza a favor dele querendo 
invadir a sede da PF. Eu só queria 
entender como surgiu este amor 
indianista tão repentinamente.

- Subir a rampa. Aqui e ali, nas 
vigílias dos acampanados perto 
dos quartéis, corre a filosofia do 
quanto pior melhor, e vozes eco-
am dizendo que Lula não subirá 
a rampa. Ora, isso não significa 
nada, porque ele pode tomar 
posse no chão mesmo, então, 
esta história de rampa é retórica 
barata de quem desconhece a lei.

- Desacerto na PEC. Estava 
tudo certo, mas Arthur Lira quer 
garantias de sua reeleição na 
Presidência da Câmara. Então, 
a PEC parou e isto dificulta o 
pagamento do Bolsa Família, 
mais os R$ 150,00 para cada 
filho com até 6 anos. Obvia-
mente, tem outra solução, um 
plano B como tudo na manga dos 
políticos, mas não é o esquema 
adequado. Só que, “Lira estava 
feliz como uma criancinha co-
mendo doce”, o que aconteceu?

- Gasolina. O imposto redu-
zido nos combustíveis acaba 
em 31 de dezembro e nada está 
sendo feito pelo atual governo 
para impedir que a tributação 
volte aos patamares antigos. Os 
governadores esperam ansiosos 
a virada do ano para voltarem a 
taxar o combustível novamente. 
Vem subida alta de preço por aí.

- Mercadante no BNDS. O 
velho petista está de volta e no 
banco de maior incentivo ao de-
senvolvimento do país. E mais, 
no banco que pode emprestar 
dinheiro para outros países dos 
“amigos do PT” na América 
do Sul, como a Venezuela, por 
exemplo. Um risco alto que o 
mercado brasileiro não gostou 
nadinha. Mesmo porque estão 
mudando a legislação para o 
Mercadante assumir o BNDS 
sem a quarentena do candidato 
que participou de eleição até 
agora exigida. Resultado: a Bolsa 
caiu e dólar subiu, o que só am-
plia uma possibilidade de crise, 
porque Lula, com isso, desapon-
ta a parte empresarial que acredi-
tou e ficou com ele no processo 

eleitoral. A confiança no futuro 
presidente está indo embora.

- O velho PT está de volta? A 
presença de Mercadante numa 
posição tão importante como 
o BNDS é sintoma de que a 
velha política estatizante do 
PT pode estar de volta. Com 
isso, as privatizações vão ficar 
paradas, como já declararam 
alguns “porta-vozes” aciden-
tais da equipe de transição. A 
moderna economia prega um 
estado pequeno e uma economia 
empresarial forte; a esquerda 
prega um estado forte com uma 
economia empresarial fraca. 
Inclusive, o investimento estran-
geiro pode sumir com o fim das 
privatizações e fortalecimento 
da economia na mão do estado.

- Carne com ouro.  Uma ofen-
sa aos brasileiros, nos dias atu-
ais, o Ronaldinho pagar a conta 
de carne com ouro num jantar 
para os jogadores da seleção. Se 
o “Fenômeno” queria gastar seu 
dinheiro, tem muita obra social 
pelo país que precisa de ajuda, 
alémd as crianças carentes, os 
doentes, os pobres, os favelados, 
enfim, há muito que fazer, inclu-
sive dar arroz e feijão para pobres 
em vez de carne com ouro para 
jogadores milionários da sele-
ção. Que seleção, tivemos uma?

A “tristeza” de Neymar. Ney-
mar está no Brasil desde do-
mingo, 11, dois dias depois da 
eliminação da Seleção Brasileira 
na Copa do Mundo. O camisa 
10 reuniu amigos, cantores e 
influencers em ‘encontros secre-
tos’ na casa da irmã Rafaella, em 
Alphaville, bairro nobre de São 
Paulo. Segundo o jornal ‘Extra’, 
fotos e vídeos foram compartilha-
das por influencers na porta da 
casa da irmã de Neymar. Todos 
estavam tristes, “muito tristes” 
pela saída do Brasil da Copa.

- E por fim, a turma caiu no 
samba. Lula comemorou o fim 
do processo eleitoral em uma 
festa na casa do advogado An-
tônio Carlos de Almeida Castro, 
o Kakay, localizada no Lago Sul, 
bairro nobre de Brasília. O evento 
contou com uma roda de samba 
feminina e muita alegria, além de 
“comes e bebes”. Os ministros 
do Supremo Alexandre de Mora-
es, Ricardo Lewandowski, Gilmar 
Mendes e Dias Toffoli foram ao 
evento. Os futuros ministros 
da Casa Civil, Rui Costa e da 
Defesa, José Múcio Monteiro, 
também marcaram presença. O 
presidente do Tribunal de Contas 
da União (TCU), Bruno Dantas, 
compareceu ao evento, que foi 
embalado ao som de samba.

Como se vê tudo caminha 
para um mesmismo neste país 
tropical. Uma síndrome que 
corrompe nossa história política 
e burguesa há muitos anos. As 
fotos que falei no título são tantas 
que dava para fazer um álbum, 
uma antevisão que um “novo-
mesmo tempo” pode ocorrer.

As vitórias de Hya-
go Vinicius dos Santos 
Pereira no geral mascu-
lino e Francileide Ana 
do Nascimento, no geral 
feminino, foram marcos 
importantes na 1ª Corrida 
dos Mirantes, no último 
domingo (11). 

No total, 602 pessoas 
participaram do percurso 
compreendido entre o 
Mirante das Galhetas, nas 
Astúrias, e o da Campina, 
na Praia da Enseada. Do 
total, 108 atletas vieram da 
Grande São Paulo e 208 
do interior do Estado. Fo-
ram cinco quilômetros de 
visual aprazível, segundo 
os competidores.

 Hyago é atleta da 
equipe Santistas Corre-
dores e Francileide, da 
equipe Atleta de Verão. 
Além da geral, outras 14 
categorias movimentaram 
a prova, com destaque 
para a Militar e a PCD 

No último final de 
semana, a cidade de 
Guarujá foi levada ao 
lugar mais alto do pódio 
do Campeonato Brasi-
leiro de Karate Master e 
Parakarate, promovido 
pela Confederação Bra-
sileira de Karate (CBK). 
A etapa final do torneio 
que definiu os melho-
res do ano aconteceu 
na cidade de Caucaia, 
no Ceará, entre os dias 
7 e 11 de dezembro.

O carateca Marcos 
José da Silva, o “Pele-
zinho”, confirmou sua 
trajetória vitoriosa e con-
quistou a medalha de 

ouro nas duas catego-
rias em que competiu. 
Foram duas disputas na 
categoria kumite master 
individual e outras duas 
por equipes da master.

“Apesar do pouco 
tempo para treinar an-
tes da competição, a 
experiência prevaleceu 
e consegui as duas vitó-
rias que me deram mais 
essas medalhas”, contou 
orgulhoso. Marcos ainda 
destacou que apesar 
de competir por São 
Paulo, pela FPK, ele faz 
questão de levar o nome 
de Guarujá ao pódio.

“Nunca deixo de 

destacar com orgulho 
o nome minha cidade 
toda vez que subo ao 
pódio, porque há uma 
mensagem a ser passada 
aos mais novos, sobre 
disciplina, dedicação e 
conquistar seus sonhos, 
não importa de onde 
você seja”, diz o atle-
ta guarujaense, que é 
sempre grato a Deus e 
a sua família pelo apoio.

Pelezinho, como é 
conhecido na cidade, é 
servidor público de Gua-
rujá há quatro décadas, e 
treina atualmente com o 
prof. Manasses, no pro-
jeto Caruara, de Santos.  

Neste sábado, dia 17 
de dezembro, acontece a 
1ª Festa da Pitanga de Gua-
rujá, a partir das 16 horas, 
no Centro de Convenções 
do Casa Grande Hotel 
Resort & Spa, que fica na 
avenida Miguel Estefno, 
1001, na Praia da Enseada.

Neste ano, o evento 
vai eleger a melhor so-
bremesa de pitanga e o 
melhor drink de pitan-
ga. Na terça-feira (13), 

aconteceu a pré-seleção 
dos concorrentes às mais 
saborosas sobremesas e 
melhores drinks de Pitan-
ga de Guarujá. Os con-
correntes capricharam!

A grande final entre 
os cinco finalistas será 
durante a Festa, a partir 
das 16 horas, e todos 
estão convidados. Acesse 
o instagram do evento 
e veja mais sobre a pré 
seleção: @festadapitanga

1ª Festa da Pitanga é neste sábado

1ª Corrida dos Mirantes 
contagia participantes

Pelezinho conquista dois
ouros no brasileiro de caratê

Guarujaense 
conquistou um 
ouro no kumite 

individual e outro 
ouro por equipe

– Pessoa Com Deficiência, 
(menos os cadeirantes 
em função das subidas e 
descidas dos morros). 

Elas foram divididas em 
idades, sempre de cinco 
em cinco anos, partindo 
dos 16 aos 20 anos de 
idade. Aos cinco primei-
ros colocados de cada 

categoria foram entregues 
troféus. Todos que com-
petiram receberam me-
dalhas de participação. 

“Inserir na prova a ca-
tegoria Militar nos deu 
maior sensação de segu-
rança. Já a categoria PCD 
fez com que comple-
tássemos o fechamento 

inclusivo. Uma pena que, 
em função das subidas 
e descidas dos morros, 
não conseguimos ins-
crever os cadeirantes. 
Mas foi tudo sensacional 
e terminou com gos-
tinho de quero mais”, 
declarou Eduardo Pereira, 
organizador da prova.

Atletas de vários municípios do Estado aprovaram
o trajeto e organização já pensa na segunda edição

Helder Lima
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Papai Noel, super-he-
róis, princesas e duen-
des desfilarão em carros 
temáticos, iluminados e 
sonorizados, levando o 
encanto da época mais 
mágica do ano pelas prin-
cipais vias de Guarujá e 
Vicente de Carvalho. A 
Carreata de Natal será rea-
lizada pela Prefeitura, nes-
te domingo (18), a partir 
das 18 horas. O ponto de 
partida é a Praça 14 Bis, 
em Vicente de Carvalho.

Para envolver mora-
dores e turistas, a Carre-
ata percorrerá a Avenida 
Santos Dumont até a Ave-
nida Puglisi, chegando 
ao Centro de Guarujá. 
O espetáculo alcançará 
ainda a Praça dos Expe-
dicionários, na Praia de 
Pitangueiras, com término 
e dispersão na Praça Ho-

rácio Lafer, na Praia da En-
seada. A previsão é que 
todo o percurso tenha, 
aproximadamente, duas 
horas e meia de duração.

 
APRESENTAÇÕES

CULTURAIS
A programação será 

coroada com atrações fi-
xas, culturais e de lazer, na 
Praça Horácio Lafer, que 
começarão simultanea-
mente à partida da Car-
reata, às 18 horas. Dentre 
as atividades, estão o 
Projeto Vem Dançar, com 
o professor Régis Cardo-
so; o Coral Isobata; o Balé 
Ana Zucchi; e a Big Band 
da Orquestra Municipal. 

O ordenamento do 
evento contará com a atu-
ação de guardas civis mu-
nicipais, agentes de trânsi-
to e de outros servidores.

O sonho de 60 meni-
nas com idades entre 7 e 
15 anos, todas moradoras 
do Morrinhos, subirá ao 
palco do Teatro Procópio 
Ferreira nesta quinta-feira 
(15), às 20 horas. O ‘Bal-
let: Era Uma Vez Um Na-
tal’, da Organização Não 
Governamental (ONG) 
Feliz Cidade, é a primeira 
apresentação da turma, 
que é acompanhada pelo 
professor e coordenador 
Wevertton Santos e pela 
professora Lamis Costa.

Na terça-feira (13), o 
grupo já se apresentou 
no mesmo local, demons-
trando técnica e graça 
nos palcos. As meninas 
têm aulas gratuitamente 
no Centro de Ativida-
des Educacionais e Co-
munitárias (Caec) André 
Luiz Gonzalez, no bairro 
Morrinhos, a par tir da 
parceria entre a Prefeitu-

Através da dança 
contemporânea e da 
poesia, o Sarau Toda 
Forma de Amor, acon-
tece no próximo dia 
20, no Teatro Procópio 
Ferreira em Guarujá. O 
Sarau apresentará um 
pouco das diferentes 
formas de amor que 
podem existir por meio 
de performas solo que 
retratam o amor pró-
prio, amor de mãe, 
amor pelo etéreo e tam-
bém sobre saudade.

A direção é da atriz 

e bailarina Ana Barreto 
e o elenco é forma-
do por Alicia Melo, 
Júlia Damin, Keylla Sa-
les, Larissa Alves, Mai-
sa Costa, Milena Al-
ves e Nicole Menezes.

A apresentação 
acontecerá no Teatro 
Procópio Ferreira dia 20 
de dezembro, às 20h. 
Os ingressos serão ven-
didos antecipadamen-
te por meio do contato 
(013) 9.9767-7366, 
ou na bilheteria. Inteira: 
R$20,00, meia: R$10,00

Sarau - Toda 
Forma de Amor

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Espetáculo expressa formas de
amor e tem direção da atriz

e bailarina Ana Barreto

Meninas do Caec em Morrinhos se 
apresentam no Teatro Procópio Ferreira

ra de Guarujá e a ONG 
Feliz Cidade. O Teatro 
Procópio Ferreira fica na 
Avenida Dom Pedro I, 
350 – Jardim Tejereba. 

O projeto traz não 
apenas o aprendizado 

dentro da sala de aula, 
mas o valor da solida-
riedade. Este momento 
envolveu empenho das 
famílias e da comunidade, 
por meio de rifas, con-
tribuição de voluntários 

e da ajuda do verea-
dor Aparecido”, explica 
o professor Wevertton 
Santos, que mobilizou 
amigos e parceiros para 
viabilizar toda a estrutu-
ra de palco e figurino.

O ‘Ballet: Era Uma Vez Um Natal’, da ONG Feliz
Cidade, é a primeira apresentação da turma

Carreata de Natal em Guarujá
acontece neste domingo (18)

Atração sairá da Praça 14 Bis e
seguirá até a Praça Horácio Lafer

Helder Lima

Divulgação
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

O usuário do Siste-
ma Anchieta-Imigrantes 
(SAI) está pagando mais 
caro nas tarifas de pe-
dágio. Os novos valores 
para quem passar pelas 
praças no trecho de 
Serra foram reajustados 
de R$ 30,20 para R$ 
33,80, um aumento de 
11,73%, e entraram em 
vigor nesta sexta-feira, 
dia 16 de dezembro. 
A cobrança dos novos 
valores, conforme de-
terminação da Agên-
cia de Transportes do 
Estado de São Paulo 
(ARTESP), foi publica-
da no Diário Oficial do 

Estado de São Paulo 
no dia 14/12/2022.

O reajuste é relativo 
ao Índice de Preços 
ao Consumidor Am-
plo (IPCA) acumulado 
entre junho de 2021 
e maio deste ano, e 
deveria ter entrado em 
vigor em 1º de julho, 
conforme contrato, mas 
foi adiado pelo gover-
no do Estado devido 
ao período eleitoral. 

Confira a seguir os 
novos valores estabele-
cidos para veículos de 
passeio na tabela abai-
xo, juntamente às tarifas 
praticadas atualmente. 

Pedágios do Sistema 
Anchieta-Imigrantes 

estão mais caros

O Ministério Público 
Federal (MPF) ajuizou uma 
ação civil pública para 
que o Exército reserve 
cotas sociais e raciais nos 
concursos de admissão 
de alunos nos colégios 
militares. Atualmente to-
das as vagas dos cer-
tames são destinadas à 
ampla concorrência, o 
que contraria as ações 
afirmativas previstas em lei 
que buscam a promoção 
da igualdade de opor-
tunidades para pessoas 
pretas, pardas, indígenas 
e com deficiência. 

O MPF pede que a 
Justiça determine a de-
signação de percentu-
ais mínimos das vagas 
nas unidades militares a 
candidatos que se en-
quadrem nesses perfis, 
segundo as normas em 
vigor para as instituições 
de ensino federais.

As vagas para ampla 
concorrência devem ser 
reduzidas, a princípio, a 
40% do total. Conforme a 
legislação vigente, 5% dos 
postos em disputa seriam 
destinados a pessoas 
com deficiência, e outros 
5% a quilombolas.

Os demais 50% se-
riam reservados a alu-
nos egressos de escolas 
públicas, entre os quais 
devem ser aplicados per-
centuais proporcionais 
de pretos, pardos e in-
dígenas, de acordo com 
a composição social da 
unidade federativa em 
que se situa o colégio, 
apurada pelo IBGE. Can-
didatos com deficiência 
também teriam direito a 
parte dessas vagas.

A recusa do Exército 
em adotar cotas para 

Tarifas foram reajustadas de R$ 30,20 
para R$ 33,80, e entraram em vigor 

nesta sexta-feira, dia 16 de dezembro

Novos valores no Sistema SAI
 

Trecho Da Serra - Riacho Grande/Piratininga
(KM 31 Anchieta/KM 32 Imigrantes)

De R$ 30,20..................................para R$ 33,80

Santos
(KM 250 Rod. Cônego Domênico Rangoni)

de R$ 14,20..................................para R$ 15,80

São Vicente
(KM 280 Rod. Padre Manoel da Nóbrega)

De R$ 8,20..................................para R$ 9,20

Diadema
(bloqueio no km 16 da Imigrantes)

De R$ 2,20..................................para R$ 2,40

Eldorado
(bloqueio no km 20 da Imigrantes)

De R$ 4,20..................................para R$ 4,80

Batistini – São Bernardo do Campo
(bloqueio no km 24 da Imigrantes)

De R$ 6,80..................................para R$ 7,60

Colégios Militares 

Ação pede política de cotas 
em processos seletivos

Segundo o Ministério Público Federal (MPF), com interpretação 
restrita da lei, Força Armada vem negando o direito de estudantes 

pretos, pardos, indígenas e com deficiência a parte das vagas

a seleção em colégios 
militares ancora-se em 
uma interpretação l i-
teral e inconstitucional 
da Lei 12.711/2012, 
que instituiu o sistema 
de reserva das vagas 
na educação federal. 

Segundo a Força Ar-
mada, a legislação não 
abrangeria as unidades 
militares ao citar apenas 
instituições de ensino 
superior e técnico de 
nível médio. Porém, o MPF 
destaca que, mesmo ofe-
recendo educação bási-
ca em modalidade dis-
tinta das mencionadas na 
lei, os colégios vinculados 
ao Exército são mantidos 
com recursos da União 
e também estão sub-
metidos aos princípios 
que regem as políticas 
de combate a desigual-
dades raciais e sociais.

“Quando editada uma 
lei prevendo, por exem-
plo, cotas para pretos, 
pardos, indígenas e pes-

soas com deficiência, 
com vistas a corrigir ta-
manhos e históricos erros 
legislativos e sociais, não 
pode ela ser interpretada 
restritivamente, mas sim 
de acordo com os fins 
para os quais foi criada: 
reforçar o compromisso 
com a igualdade racial 
e reduzir o racismo e o 
capacitismo estruturais e, 
mais ainda, o racismo e 
o capacitismo institucio-
nais”, ressaltou a procu-
radora regional dos Direi-
tos do Cidadão em São 
Paulo, Ana Letícia Absy, 
autora da ação do MPF.

“Em se tratando os 
Colégios Militares de ins-
tituições mantidas por 
instâncias federais, devem 
adotar a política de cotas 
em seu certame. Nada 
justifica que o governo 
federal tente promover 
a igualdade fática no en-
sino médio, superior e 
nos concursos públicos 
federais e exclua essa 

mesma política pública 
reparatória da camada 
que constitui a educação 
básica do país. Obvia-
mente, a União é um só 
ente e não pode tratar 
desigualmente as pessoas 
de acordo com a fase 
estudantil em que se en-
contram”, completou.

Além da adoção das 
cotas em concursos dos 
colégios militares, o MPF 
pede que o Exército 
institua uma comissão 
de heteroident i f ica-
ção antes da publica-
ção de qualquer edital 
de processo seletivo. 

O grupo – formado 
por membros das uni-
dades de ensino, das 
Secretarias de Educação 
municipais e estaduais 
e da Funai – será res-
ponsável por avaliar os 
casos em que a autode-
claração dos candidatos 
não for suficiente para 
legitimá-los a disputa-
rem as vagas reservadas.

Ministério Público Federal destaca que os colégios
vinculados ao Exército são mantidos com recursos da União
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Nelsi Administração de Bens realiza 
sua 23ª Festa de Confraternização 

Equipe Nelsi Administração de Bens deseja à todos: Boas Festas!   

A diretora executiva 
da Nelsi Administra-
ção de Bens, Nelsi 
Martins Bueno, reu-
niu síndicos, zelado-
res, amigos e cola-
boradores em noite 
de confraternização 
e homenagens. Para 
celebrar o encontro, 
uma linda queima de 
fogos marcou o início 
de uma nova etapa 
em 2023 para a ad-
ministradora, que há 

62 anos vem cuidan-
do com muita res-
ponsabilidade de vá-
rios condomínios da 
Cidade. No próximo 
dia 28 de dezembro, 
a empresária com-
pletará 80 anos. Du-
rante o evento, foram 
prestadas homena-
gens à Nelsi Martins 
Bueno e à Denise 
Teixeira Correia Bue-
no, que ficaram emo-
cionadas. Parabéns.

Gilmaro Avelino 
Silva e Nelsi

Martins Bueno 

Lucas e Diego
(Atlas Schindler) 

Denise Teixeira Correia Bueno, Renan Correia Bueno,
Nelsi Martins Bueno, Karina Martins Bueno Nascimento

e Carlos Eduardo Alves do Nascimento 

A feliz avó, o engenheiro Renan, a engenheira de produção 
Vanessa e a estudante de Odontologia Vitória Bueno Nascimento  



O presidente 
da Sociedade 
Amigos da Ma-
rinha – San-
tos (Soamar), 
Eugênio Car-
los P ierot t i , 
recepcionou 
autoridades da 
Marinha, Aero-
náutica e auto-
ridades civis, 
em belíssima 
cerimônia para 
comemorar os 50 anos, da Soamar, no Iate 
Clube de Santos. Na ocasião, homenagens 
foram feitas à ex-comandantes da Marinha 
e colaboradores, que muitos serviços  pres-
taram à instituição. “Agradeço o apoio e o 
carinho que a sociedade tem com a nossa 
querida Marinha do Brasil”, disse Pierotti   
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Soamar Santos comemora ‘Jubileu
de Ouro’, no Iate Clube de Santos

O comandante do 8º Distrito Naval,
vice-almirante, Guilherme da Silva

Costa e o comandante da Capitania
dos Portos de São Paulo, Robledo

Lemos Costa e Sá, em homenagem  

O vice-almirante, engenheiro-naval, diretor do 
Centro Tecnológico da Marinha de São Paulo 
(CTMSP), comandante do Centro de Estudo 
Nuclear da Marinha do Brasil, Guilherme 
Dionízio Alves e José Eduardo Ribeiro

A delegada da Polícia
Federal, Luciana Fuschini e
a advogada Luciana Abdalla 

O diretor 
geral de 
navegação, 
almirante de 
esquadra, 
Wladmilson 
Borges de 
Aguiar e a 
perita judicial, 
Waldívia 
Borges de 
Aguiar  

Ana Cristina 
Costa e o 

comandante 
do 8° Distrito 
Naval, vice-

almirante, 
Guilherme 

da Silva 
Costa 

O capitão-de-mar-e-guerra, 
Carlos Marden e Patrícia Lois  

Fátima Ribeiro e
José Eduardo Ribeiro 

Cecília Phillips e o almirante, 
Afrânio de Paiva Moreira Junior  

Amanda e
Flávio Pierotti  


